
■卓話者紹介　　　　　　　　　割田一敏君
渋川RC福田会長は、1952年生まれで74

年立教大学を卒業後、当時の西ドイツに留学
され77年西ドイツ放送協会に入社、80年に
福一に戻られ、91年から代表取締役になら
れています。仕事の傍ら、89年渋川JC理事
長、90年JC群馬ブロック会長なども行われ、
2011年からはJTBグループ本社取締、同協
定旅館ホテル連盟会長等多くの役職をされて
います。
西ドイツの留学や放送の仕事を通じて、世
界の動きから感じる世界観をお話しいただき
ます。
■卓　話
西ドイツの時代はまだ日本人も少なく、ド
イツの高度成長期でありました。今は難民問
題で大変ですが、当時は国外から季節労働者
が多く来ていまして、それらに対して冷たい
目で見ていました。今の人口8300万人で、
年間180万人の難民を受け入れていますの
で、50人に１人は難民となり、国の負担が
大変となっています。日本でも他人事ではな
い時が来るかもしれません。
留学生でしたので、ヨーロッパ各地に行っ
てみました。冷戦時代でしたので、東西ドイ
ツの問題、東欧とソ連に対するNATOとア
メリカ。東西格差も大きな問題で、東欧から
西ドイツに亡命者が多くいました。東ベルリ
ンは壁を作り亡命や出国者を厳しくチェック
していました。
80年に戻りましたが、89年JC時代広島で

世界会議が開催され、時間を守る西ドイツ人
が会議に来ないで、30分後に連絡があり、
今ベルリンの壁が崩れるニュースを見ている
とのことでした。ニュースの映像を見て驚き

感動しました。
この会議で私が

担当したのは、東
西ドイツとスペイ
ンで、東西ドイツ
の青年のトップが
現状を隠すことな
く話し、軍事の問
題のこともあるか
ら簡単には統一で
きないが、近いと

思われました。
統一後は東ドイツ分の負担が重く大変でし

た。東ドイツ側のアウトバーンはでこぼこで
速くは走れないほどインフラが悪化していま
した。東ドイツの取材ではソ連のKGBIも付
いてきたりで大変な思いもしました。
日本で心配されるのは、朝鮮半島が不安定

であることです。また、中国も習主席による
一党独裁ですので、情報自由な中で何がある
かわかりません。
万が一の時は、難民が大量に日本へ向かっ

て来る可能性が高いと思います。海に囲まれ
島も多く、難民が一旦上陸すると受け入れざ
るを得ません。難民申請をしている間は収容
しなくてはならないし、上陸を阻止するのは
広すぎて不可能と思われます。3.11の震災
では想定外が多く起こりましたので、対策を
考えて想定内にする必要があると思います。
今年のヨーロッパは選挙の年で、アメリカ

では保護主義が強く、ヨーロッパもどう動く
か注視する必要があると思います
朝鮮半島、中東と不安定な世界となってい

ますので、日本には関係ないと思っていても
影響されることがいろいろ出てきます。
海外から観光客が増加している日本です

が、ヨーロッパを注視してまいりたいと思い
ます。
ロータリーとしても、沼田RCのように世

界に貢献しているクラブを仲間に持って、あ
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りがたいと思い、応援したいと思います。

■司　会　　 塩浦敬之SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　深津卓也君
■来賓及び来訪ロータリアン
渋川RC会長　　　　　　　 福田朋英様

小菅茂雄会長
13日にガバナー事務所へグローバル補助

金のためのDDF（地区財団活動資金）申請
のため審査会に行き、バングラディシュの医
療専門家の育成、IT専門家育成実務研修プ
ロジェクト事業を上程しました。
13～14年の保坂年度と翌年山田年度で行

った同国との遠隔医療支援という国家間事業
のようなものはまれで話題となりましたが、
地区も更に応援するということで、VTT
（職業研修チーム）として検討してほしいと
要望され、当クラブはこれに取り組むことと
して、事業計画をまとめました。
VTTとは、技術を学んだり、現地の人々

を指導したりするため、複数の専門職業人か
らなるチームを海外に派遣することで、グロ
ーバル補助金の対象事業になっています。
財団資金を活用し世界のための事業を行い
ます。これも皆さんの寄付のおかげで、財団
委員会より会員に寄付のお願いがあったと思
いますが、ご協力をお願いします。
幸之助の日々のことばに「事にあたって一
番重要なのは、これは絶対にやりとげられる
という信念を持つことである。そうして初め
て新たな知恵やアイディアが生まれ、どんな
難問も乗り越えることができる。何事にも強
い信念をもって取り組みたい。」とあります
ので、この事業も信念と強い意志を持って取
り組んでいただきたいと思います。

西田俊太郎幹事
◎次年度委員会配属の件
会員を委員会に配属しましたので確認して
下さい。

◎SAA出席委員会　　 吉野　登委員

◎ニコニコ委員会　　　　　　荒井静雄委員
・福田朋英君（渋川RC） 卓話をさせてい

ただきありがとうございます。４月８日渋
川RC60周年式典に沢山の登録に感謝。

・小菅茂雄君　スポンサークラブの渋川RC
福田会長に卓話へお越しいただき感謝。卓
話を楽しみに。宮内エレクト２日間の
PETSご苦労様でした。

・割田一敏君　福田朋英会長を卓話にお招き
でき感謝。10日に昭和３年の沼高校舎が
有形登録文化財に指定され、14日NHKホ
ット群馬で紹介されます。

・深津卓也君　旅館業界で大変お世話になっ
ている福田社長をお迎えでき。JTBの全国
会長でお忙しい中ありがとうございます。
12日に結婚記念日のお花をいただき。

・ニコニコ一週間　渋川RC福田会長を卓話
にお迎えして
水石清治君　　阿形登氏君　　金井正樹君
戸部聖之君　　松野正一君　西田俊太郎君
天野純一君　　宮澤孝幸君　　斎藤正典君
関　真一君　　塩浦敬之君　　宮内明彦君
橋本安夫君　　荒井静雄君　　吉野　登君
櫛渕光彦君　　春日政志君　　今井幸吉君
綿貫利彦君　　井熊開三君　桑原伸一郎君
津久井功君　　武田　寛君　小野里雅広君
久保郁弥君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　松野正一委員長
小菅茂雄君　　水石清治君　　津久井功君
阿形登氏君　　宮澤孝幸君　　桑原　滋君　
櫛渕光彦君　　春日政志君　　松野正一君
金井正樹君　　宮内明彦君　　佐藤　勉君
深津卓也君　　割田一敏君　　塩浦敬之君
保坂充勇君　　武田　寛君　西田俊太郎君
戸部聖之君　　橋本安夫君　　吉野　登君　

◎国際奉仕委員会　　　　　斎藤正典委員長
フィリピンモンテンパルRC交流と視察を

３月26日から２泊３日で実施。詳細を先方
と調整中です。
■PETS報告　　　　　 宮内明彦エレクト
１泊２日の研修を受け、RIテーマ、地区

スローガン、重点項目、数値目標についてガ
バナーノミニーから伝えられました。今後理
事、委員長を通じてお願いしますので、ご協
力をお願いいたします。
公式訪問は分区単位でまとめて行う方針で

第５分区は９月30日の予定です。地区大会
は新たにできる高崎コンベンションセンター
を予定しています。
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幹事報告

会長の時間

委員会報告

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

71名 37名 ４名 61.19 ％


